

52 Comité de Seguridad Alimentaria  
Octubre de 2024

**Intervención de Guatemala ITEM II**

**Viceministra de Seguridad Alimentaria y Nutricional, S.E. Klemen Gaboa**

Señora Presidenta

Reciba un cordial saludo en nombre de mi Delegación y deseo a este comité el mayor de los éxitos en sus trabajos de esta semana.

Guatemala reconoce la elaboración del informe 2024 sobre el estado de la seguridad alimentaria y la nutrición en el mundo (SOFI) y el trabajo conjunto realizado por FAO, FIDA y UNICEF lo cual le agrega valor.

El informe denota el poco avance en alcanzar las metas que nos planteamos en los Objetivos de Desarrollo Sostenible, es necesario realizar acciones que realmente permitan atenuar esta situación.

La malnutrición está directamente vinculada al desarrollo, es necesario invertir en combatir la desnutrición y en una alimentación saludable y accesible para una mayor estabilidad económica y social.

En mi país, los desafíos no son pocos, pero la Política General de Gobierno 2024-2028 del Gobierno del Dr. Bernardo Arévalo y la Dra. Karin Herrera ha definido como una prioridad la atención de los más vulnerables, con principios de: equidad, pluralidad, economía humana, respeto a la naturaleza, desarrollo de los territorios y restauración de los derechos de poblaciones históricamente vulneradas. La política abre una nueva oportunidad en Guatemala para avanzar de forma coordinada y coherente entre todos los actores del país.

Desde el Ministerio de Agricultura, Ganadería y Alimentación, hemos establecido los Lineamientos Estratégicos del Ministerio de Agricultura, Ganadería y Alimentación “Una Nueva Siembra para el Agro en Guatemala” enfocado en invertir para incrementar la disponibilidad de alimentos, el acceso a infraestructura productiva y sistemas financieros rurales, encadenamientos productivos y cadenas de valor, así como fortalecer la producción sostenible y la inocuidad de alimentos.

Un ejemplo de esto es que en abril del 2024 lanzamos la Política Nacional de Riego para ampliar la cobertura de la infraestructura de riego como factor habilitante del desarrollo de pequeños productores.

También se lanzó el Plan Institucional de respuesta, considerando que Guatemala es uno de los 10 países más vulnerables, el plan contiene acciones anticipatorias para hacer frente a estos desafíos

El exacerbamiento en los últimos años de los conflictos en el mundo afecta la seguridad alimentaria, en especial de los más vulnerables. En ese sentido, Guatemala como un país de vocación pacifista, una vez más hace un llamado a encontrar soluciones a través del diálogo y a la movilización necesaria de recursos para atender las crisis a nivel mundial.

Finalmente, quiero reconocer el valor agregado del CSA, que nos reúne a gobiernos, sociedad civil, sector privado y académicos, y teniendo en cuenta su mandato es necesario mantenerlo apolítico y enfocado en nuestro fin común de lograr un mundo libre de hambre y malnutrición.